



Los mismos de siempre

Eliseo Rosales Avalos

✉ X: @ErosalesA

Disciplina judicial, pieza clave de la Reforma Judicial

La reforma judicial en México crea el Tribunal de Disciplina Judicial, encargado de fiscalizar y sancionar a los jueces que cometan faltas. Es crucial elegir perfiles expertos y profesionales para garantizar su legalidad y el correcto funcionamiento del poder judicial.

En la reciente reforma judicial, el Tribunal de Disciplina Judicial será la pieza clave para que el poder judicial funcione de manera correcta, siendo esta la estructura que fiscalizará y sancionará a los jueces que incurran en faltas administrativas.

En el formato de profesionalización y control del futuro poder judicial, los perfiles que resulten triunfadores serán el tribunal que dotará de legalidad al actuar de las y los futuros jueces y magistrados.

El Tribunal de Disciplina Judicial es un órgano que se creará tras la reforma judicial en México. Este tribunal sustituye al Consejo de la Judicatura Federal y se encarga de investigar y sancionar a los servidores públicos del Poder Judicial de la Federación que cometan faltas administrativas. Además, puede recibir denuncias de cualquier persona o autoridad y, en caso de ser necesario, dar vis-

ta al Ministerio Público o solicitar juicios políticos ante el Congreso de la Unión.

El tribunal está conformado por cinco magistrados electos por la ciudadanía a nivel nacional, quienes durarán seis años en el cargo y no podrán ser reelegidos. La presidencia del tribunal se renovará cada dos años de manera rotatoria, según los votos obtenidos por cada candidato en su respectiva elección.

Siendo una de las piezas claves para dotar de control y apego a la legalidad, los perfiles que se han dado a conocer carecen de expertis en la materia y algunos miembros o exmiembros del poder judicial federal tienen una serie de acusaciones que dejan en duda su calidad para imponer las sanciones en el proceso judicial.

Dentro de los perfiles destaca Ariadne Camacho Contreras, quien se ha desempeñado como una abogada experta relacionada en temas de derecho administrativo y, en particular, en derecho disciplinario.

Querido lector, resulta de primordial importancia elegir a los mejores perfiles para el Tribunal de Disciplina Judicial, para profesionalizar y vigilar el correcto desempeño de sus integrantes. Esperemos que los filtros a las listas resulten eficientes para que los ciudadanos duerman tranquilos. Hasta la próxima.